Hohl, Daniela

Gesendet:

Von: Regionalentwicklung Mittleres Oberschwaben e. V. <noreply@re-mo.org>

Mittwoch, 14. Februar 2018 12:55

An: Hohl, Daniela

Betreff: REMO-Newsletter 01/2018



GESCHÄFTSSTELLE WIEDER VOLL BESETZT

Seit 4. Dezember 2017 ist Florentien Waldmann neue stellvertretende Geschäftsführerin (im Bild rechts).



Frau Waldmann studierte zunächst an der Hochschule Kempten Betriebswirtschaft und absolviert derzeit den Masterstudiengang Regionalmanagement an der Hochschule Weihenstephan-Triesdorf. Praktische Erfahrungen sammelte die gebürtige Allgäuerin während des Studiums bei der LAG Kneippland Unterallgäu e. V. sowie der Allgäu GmbH.

REGIONALENTWICKLUNG

E-Erfahrungstour läuft noch

Noch bis 30. April 2018 stehen den REMO-Gemeinden ein Elektro-PKW (Renault ZOE) und ein Elektro-VAN (Nissan eNV 200) zur Verfügung. Jede Gemeinde kann die E-Fahrzeuge je 2 Wochen lang testen. Gesponsert wird die Fahrzeugmiete durch den Energiepark Hahnennest. In folgenden Gemeinden sind die Autos in nächster Zeit eingesetzt: Ostrach, Ingoldingen, Ebersbach-Musbach, Hoßkirch und Horgenzell.

Parallel dazu hat die Landesagentur e-mobil BW GmbH eine Studie beauftragt, die vom Netzwerk Oberschwaben und der DHBW Ravensburg durchgeführt wird. Alle Fahrer nehmen an einer Umfrage teil und alle Gemeinden werden in einem Telefoninterview näher zur Nutzung im kommunalen Bereich befragt. Das Ergebnis der Studie soll als Modellvorhaben zum kommunalen Einsatz von Elektrofahrzeugen im ländlichen Raum dienen und überregional veröffentlicht werden.

Zwischenevaluierung

Nach der ersten Tranche des LEADER-Förderprogramms analysiert die Geschäftsstelle den bisherigen Regionalentwicklungsprozess im Rahmen einer Zwischenevaluierung. Folgende Maßnahmen sind geplant bzw. bereits durchgeführt:

- Zielfortschrittsanalyse auf Basis der bisher beschlossenen Projekte
- Online-Befragung der LSK-Mitglieder und der Projektträger bezüglich der Zufriedenheit mit der Arbeit der Geschäftsstelle (Beratungsqualität, Service, Sitzungsablauf, Vereinsstruktur etc.)
- Beratung der Vorstandschaft im Rahmen einer "Fokusgruppe Regionalmanagement" zur Überprüfung der Qualität der Arbeit der Geschäftsstelle und des Regionalentwicklungsprozesses
- Klasurtagung des LEADER-Steuerungskreises am 9. März 2018 zur Analyse der bisherigen Strategie und Neuausrichtung für die 2. Tranche

Alle Maßnahmen werden in einem Evaluierungsbericht festgehalten.

LEADER-FÖRDERPROGRAMM

Projektauswahl im 3. Projektaufruf

In der Sitzung am 28.11.2018 wählte der LEADER-Steuerungskreis fünf Projekte aus. Der Zuschuss beläuft sich in Summe auf 549.242 € EU-Mittel und 140.520 € Landesmittel. Im dritten Projektaufruf wurden insgesamt elf Projekte eingereicht, sechs davon von privaten Projektträgern.

Ausgewählt wurden:

- Imkerei mit Laden und Schulungsraum (Fronreute-Feldmoos, privat)
- Mozzarella Manufaktur Melillo Direktverkauf mit Schaukäserei, Gastronomie und Schulungsbereich (Bad Saulgau-Haid, privat)
- Umnutzung Scheune zu Seminar- und Behandlungsräumen (Ostrach-Waldbeuren, privat)
- Dorfstadel mit Backhaus (Aulendorf-Zollenreute, kommunal)
- Neue museumpädagogische Impulse für das Mittlere Oberschwaben (Bad Schussenried-Kürnbach, kommunal)

Die Projektträger stellen momentan den offiziellen Förderantrag bei der Bewilligungsstelle. Erst nach dessen Bewilligung starten die Projektträger mit der Umsetzung.

Folgende Projekte stehen momentan noch auf der Nachrückliste:

- Einbau einer Wohnung in stillgelegtes Stallgebäude (Hochdorf, privat)
- Oberschwaben-Bodensee-Chalets (Horgenzell-Detzenweiler, privat)
- Generationentreff und -spielplatz (Ostrach-Einhart, kommunal)
- Interaktive Naturerlebniselemente (Bad Saulgau, kommunal)
- Neubau Bahnhaltepunkt Hoßkirch-Königsegg (Hoßkirch, kommunal)

Stand der laufenden Projekte

Weitere umgesetzte Projekte:

 Themen- und Erlebnisweg Wasser (Bad Saulgau): Am 3. Dezember 2017 fand die Eröffnung statt, bei der die LEADER-Plakette überreicht wurde. Das Projekt befindet sich gerade in der Auszahlung.

Projekte in Umsetzung:

- Räuber in Oberschwaben in den Gemeinden Ostrach, Königseggwald, Riedhausen
- Neupositionierung Schloss Aulendorf
- · Gründung einer Erlebnisbrauerei in Horgenzell-Detzenweiler
- Seebad Hoßkirch in vier Projektbausteinen A-D
- Infopunkt im NaturThemenPark Bad Saulgau
- Freilichtschauspiel Schwarzer Vere in Riedhausen
- Backhaus in Horgenzell-Ringgenweiler

Vorankündigung zum 4. Projektaufruf

Voraussichtlich im März 2018 startet der nächste Projektaufruf. Ab sofort sucht die Geschäftsstelle dafür neue Projektideen. Interessierte können sich jederzeit für eine erste Beratung an die Geschäftsstelle wenden!

Gesucht sind Projekt u. a. im Handlungsfeld "Regionale Wirtschaft", welche beispielsweise das Ausbildungsangebot von Handwerksbetrieben besser publizieren oder zur Fachkräftesicherung beitragen. Oder auch Projekte in der Gesundheitswirtschaft, zur Prävention im Unternehmen. Im Handlungsfeld "Landentwicklung" werden Informationskampagnen und neue Akteursgruppen im Bereich Klimaschutz und Streuobst gesucht. Oder auch Projekte, welche die regionalen Produkte stärke in die regionalen Märkte und die Gastronomie einbinden.

WEITERE INFORMATIONEN

Weitere Förderprogramme

<u>Förderprogramm "Integration durch Bürgerschaftliches Engagement und Zivilgesellschaft"</u>: Bis 21. März 2018 können Kommunen und Landkreise ihre Interessensbekundung beim Ministerium für Soziales und Integration Baden-Württemberg einreichen. Weitere Informationen dazu unter >> Weitere Förderprogramme

Veranstaltungshinweise

<u>Veranstaltungsreihe "Unternehmensnachfolge im ländlichen Raum" (u. a. Dienstag, 6. März in Sigmaringen)</u>: Eine Informationsveranstaltung für Betriebe die vor der Entscheidung stehen, eine Nachfolge für ihr Unternehmen zu suchen. Weitere Informationen dazu im >> Flyer

Veranstaltungsreihe "Museen im ländlichen Raum weiterentwickeln: engagiert

<u>vernetz digital" (u. a. Montag, 26. Februar 2018 in Ehingen)</u>: Eine Informationsveranstaltung für Museen, bei der es um die Auswirkungen der gesellschaftlichen Veränderungen auf die Museen und mögliche Handlungsempfehlungen geht. Weitere Informationen dazu im >> Flyer

Für Fragen stehen wir gerne zur Verfügung!

Der LEADER-Prozess im Aktionsgebiet Mittleres Oberschwaben wird gefördert durch das Ministerium für ländlichen Raum und Verbraucherschutz Baden-Württemberg und den Europäischen Landwirtschaftsfonds für die Entwicklung des ländlichen Raums (ELER). Weitere Informationen sind über den nachstehenden Link auf der Webseite der Kommission einzusehen





>> Link zur Webseite der EU-Kommission



Impressum Verantwortlich für den Inhalt Angaben gem. § 5 TMG: Regionalentwicklung Mittleres Oberschwaben e. V., Ebersbacher Straße 4, 88361 Altshausen Vertretungsberechtigter Vorstand: Vorsitzender Bürgermeister Daniel Steiner, Kirchplatz 4, 88284 Wolpertswende, d.steiner@wolpertswende.de und Stv. Vorsitzender Bürgermeister Christoph Schulz, Hauptstraße 19, 88356 Ostrach, schulz@ostrach.de Kontakt: Telefon: +49 (0) 7584 9237-180, Telefax: +49



IHRE ANSPRECHPARTNER

Florentien Waldmann

Telefon: 07584 9237-180

E-Mail senden

Daniela Hohl

Telefon: 07584 9237-181

E-Mail senden